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Governo anuncia licitação para 
construir Hospital Metropolitano
Obra de R$ 184 milhões será construída em Emaús, Parnamirim, e deverá ter 350 leitos para atender a demanda que 
hoje é absorvida totalmente pelo Hospital Monsenhor Walfredo Gurgel. Estrutura será inaugurada em 2026
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SERQUIZ FAZ BALANÇO DO 
PRIMEIRO ANO DE FIERN

SISTEMA FECOMÉRCIO RN 
AMPLIA ATENDIMENTOS
Sesc e Senac registram mais de dois 
milhões de atendimentos em 2024
PÁGINAS 6 e 7

Presidente da entidade defende 
contenção dos gastos públicos
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Réveillon em Natal terá 
queima de fogos “silenciosa”

PRÓXIMA 
EDIÇÃO DO 
NOVO SERÁ 

DISTRIBUÍDA 
EM 13 DE 
JANEIRO

Programação vai acontecer nas praias da Redinha e Ponta Negra, 
oferecendo opções diversificadas para moradores e turistas 
PÁGINA 4
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NOTAS DA REDAÇÃO
Foto:  Detran

LICENCIAMENTO
O Calendário de Licenciamento de Veículos para o 
ano de 2025 foi divulgado nesta sexta-feira (27), pelo 
Departamento Estadual de Trânsito do RN (Detran) 
e publicado no Diário Oficial do Estado (DOE). A 
taxa alcança toda a frota de veículos do Rio Grande 
do Norte (1.616.370 veículos) e tem os seus primeiros 
vencimentos programados para o mês de março de 
2025, contemplando as placas finais 1 e 2. Segundo 
o Detran, os vencimentos da taxa estão programados 
de acordo com o final da placa do veículo, sendo as 
placas finais 1 e 2, dia 10 de março; 3, 4 e 5, dia 10 de 
abril; 6, 7 e 8, dia 12 de maio; 9 e 0, dia 10 de junho. 
O valor do tributo não sofreu reajuste e permanece, 
independente do ano ou modelo do veículo, o mesmo 
cobrado desde 2019, sendo R$ 90,00, acumulando 
no período uma perda inflacionária próxima dos 
35%. Outra informação é que o valor cobrado no 
Licenciamento Veicular do RN é o mais baixo entre 
todos os órgãos estaduais de trânsito do país.

Natal tem a segunda 
tarifa de ônibus mais 
cara do Nordeste

A partir deste domingo (29), 
a tarifa do transporte público 
em Natal será reajustada para R$ 
4,90. Com o aumento, a capital 
potiguar passa a ter a segunda 
tarifa mais cara entre as capitais 
do Nordeste, empatada com João 
Pessoa (PB).

Salvador (BA) lidera com a 
passagem mais alta da região, 
custando R$ 5,20. Aracaju (SE), 
Fortaleza (CE) cobram R$ 4,50, 
enquanto São Luís (MA) tem tari-
fa de R$ 4,20. As capitais com os 
preços mais acessíveis são Recife 
(PE), com R$ 4,10, e Maceió (AL)  
e Teresina (PI), que cobram R$ 
4,00, respectivamente.

O reajuste foi oficializado por 
meio de um decreto publicado na 
edição extra do Diário Oficial do 
Município (DOM). 

A decisão ocorreu após apro-
vação do Conselho Municipal de 
Transporte e Mobilidade Urbana 
(CMTMU), que se reuniu na últi-
ma quinta-feira (26).

Na reunião, a proposta foi 
aprovada por 18 votos a favor, 
sete contrários e uma abstenção. 
O novo valor é resultado da re-
composição anual dos custos da 
planilha tarifária, conforme ex-
plicou a secretária municipal de 
Mobilidade Urbana, Daliana Ban-
deira.

Além do reajuste na tarifa co-
mum, o decreto define valores 
diferenciados para outras cate-

gorias. A tarifa estudantil e social 
ficou em R$ 2,45, disponível ape-
nas para pagamento com cartão. 
Nas linhas de bairro, a tarifa intei-
ra de R$ 4,30 e meia passagem a 
R$ 2,15. O decreto também espe-
cifica que a tarifa técnica, utilizada 
para calcular a remuneração das 
empresas, é 4,9% superior à tarifa 
pública, o que equivale a R$ 0,24. 
Essa diferença será compensada 
pela Prefeitura, seguindo acordo 
judicial.

O último reajuste na tarifa de 
ônibus em Natal havia sido em 
novembro de 2023, quando o va-
lor subiu de R$ 3,90 para R$ 4,50.
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Correios anunciam 
Centro de Distribuição

Os Correios anunciaram o 
início das operações do novo 
Centro de Distribuição Interna-
cional no Rio Grande do Norte, 
previsto para acontecer ainda 
no primeiro semestre de 2025. 
Uma área de 9 mil metros qua-
drados, localizada próximo ao 
Aeroporto Internacional Aluí-
zio Alves, em São Gonçalo do 
Amarante, será destinada ao ser-
viço logístico.

O anúncio foi feito pelo 
presidente da estatal, Fabiano 
Silva dos Santos, durante audi-
ência com a governadora Fáti-
ma Bezerra, no Centro Admi-
nistrativo, que contou com a 
participação de integrantes da 
superintendência regional dos 
Correios e de representantes do 
governo estadual.

“Hoje, os Correios estão 
com avanços significativos. Alu-
gamos uma área em São Gon-
çalo do Amarante, com 9 mil 
metros quadrados, que está pas-
sando por reformas. Ou seja, te-
remos um espaço amplo para o 
manuseio de carga. As adequa-
ções estão em curso, e teremos 
um grande centro de distribui-
ção”, afirmou o presidente dos 
Correios. O centro potiguar 
será o primeiro do Nordeste e o 
quarto no Brasil. As outras três 
unidades estão localizadas nas 
regiões Sul e Sudeste: Rio de Ja-
neiro, São Paulo e Curitiba.

Os Correios também utili-
zarão um galpão dentro do ae-
roporto Aluízio Alves, que dará 
início ao centro de distribuição 
para o Nordeste.

Tarifa em Natal subiu R$ 0,40
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A governadora Fátima Bezer-
ra anunciou nesta sexta-feira (27) 
que a entrega do Complexo Hi-
drossocial da Barragem Oiticica, 
em Jucurutu, está prevista para 
ocorrer até março de 2025. A de-
claração foi feita durante um café 
da manhã com jornalistas.

Atualmente, a construção do 
complexo segue em ritmo avan-
çado. Estão sendo realizadas a 
montagem das formas e a con-
cretagem da ogiva, estrutura que 
finaliza a parede da barragem. 
Dos 11 setores que compõem a 
ogiva, nove já foram concluídos. 
O barramento principal, por sua 
vez, está 99,98% finalizado.

“Sobre a barragem de Oiti-
cica, que será entregue em mar-
ço, estamos falando do terceiro 
maior reservatório hídrico do es-
tado, um sonho de mais de cinco 
décadas de gerações anteriores”, 
disse a governadora.

Com o barramento pratica-
mente pronto, o nível de água 
acumulado no reservatório já 

atinge 97 metros, somando 
41,72 milhões de metros cúbi-
cos. Quando finalizada, a Bar-
ragem Oiticica será o terceiro 
maior reservatório de água doce 
do Rio Grande do Norte, com 
capacidade total para aproxima-
damente 600 milhões de metros 
cúbicos.

A obra, considerada estra-
tégica para o estado, tem como 
principal objetivo armazenar 

água para abastecimento hu-
mano, irrigação, agricultura e 
outras atividades econômicas, 
além de mitigar o risco de en-
chentes na região.

O Complexo Hidrossocial faz 

parte do Projeto de Integração 
do Rio São Francisco com Ba-
cias Hidrográficas do Nordeste 
Setentrional. Além da barragem, 
o governo do estado acompanha 
outras intervenções relacionadas, 

como a licitação para a constru-
ção da Agrovila de Jardim de Pi-
ranhas e a continuidade das obras 
da Agrovila de São Fernando, 
que incluem redes de energia e 
estradas de contorno
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O Governo do Rio Grande 
do Norte anunciou nesta sex-
ta-feira (27) o lançamento do 
edital de licitação para a cons-
trução do Hospital Metropolita-
no. A obra, avaliada em R$ 184 
milhões, será financiada pelo 
Novo Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) do Go-
verno Federal e promete ampliar 
a capacidade de atendimento na 
rede estadual de saúde.

O anúncio foi feito durante 
audiência com a Superintendência 
da Caixa Econômica Federal. A 
reunião também tratou dos con-
tratos do programa habitacional 
Pró-Moradia, que vai beneficiar 20 
municípios potiguares.

A licitação deve levar três me-
ses e o Governo quer entregar a 
obra até 2026. “É a iniciativa mais 
estruturante para melhorar o aten-
dimento à saúde no Rio Grande do 
Norte”, afirmou a governadora. 

A governadora Fátima Bezerra 
iniciou seu pronunciamento à im-
prensa relembrando as dificulda-
des que o Governo do RN passou 
nos anos anteriores. E que uma 
das maiores dificuldades foi a per-
da de arrecadação causadas pelas 

Governo anuncia edital de licitação 
para o novo Hospital Metropolitano
OBRA DE R$ 184 MILHÕES SERÁ CONSTRUÍDA EM EMAÚS, PARNAMIRIM, E DEVERÁ TER 350 LEITOS PARA ATENDER A DEMANDA QUE HOJE 
É ABSORVIDA TOTALMENTE PELO HOSPITAL WALFREDO GURGEL. GOVERNADORA TAMBÉM ANUNCIOU DATA PARA INAUGURAR OITICICA

Com 350 leitos, o novo hospital será construído no bairro de Emaús, em Parnamirim

Barragem de Oiticica terá capacidade para armazenar 600 milhões de metros cúbicos

Fátima Bezerra

Foto: Governo do RN

Lei 192 e 194 e também pela redu-
ção da alíquota de ICMS de 20% 
para 18% (em 2023). 

Fátima Bezerra frisou que ago-
ra o Rio Grande do Norte terá 
uma situação diferente graças à 
aprovação recente pela Assem-
bleia Legislativa do retorno da 
alíquota modal do ICMS em 20%. 
Ela aproveitou para agradecer aos 
deputados pela aprovação das ma-

térias importantes para o desen-
volvimento do RN.

Com 350 leitos, o novo hos-
pital será construído no bairro de 
Emaús, em Parnamirim, e contará 
com um centro de imagem equi-
pado com dois tomógrafos, res-
sonância magnética, e um centro 
cirúrgico com 14 salas, além de 
uma hemodinâmica – tecnologia 
inédita na rede estadual. 

O Hospital Metropolitano terá 
foco no atendimento de ortopedia 
e neurologia, absorvendo a de-
manda de uma região com mais de 
2 milhões de habitantes, atualmen-
te centralizada no Hospital Mon-
senhor Walfredo Gurgel. O novo 
hospital terá capacidade cerca de 
100 leitos a mais do que o Walfre-
do Gurgel, que será desafogado. 
Além disso, a nova unidade foi 

Governadora confirma inauguração da Barragem Oiticica para março

planejada para atender às necessi-
dades de expansão futura.

A Secretaria de Saúde Pública 
do Estado (Sesap) informou que já 
iniciou tratativas internas para re-
desenhar a rede hospitalar de mé-
dia e alta complexidade da Região 
Metropolitana, incluindo o Walfre-
do Gurgel, o Deoclécio Marques e 
o João Machado.

O processo de licitação e execu-
ção da obra será coordenado pela 
Caixa Econômica Federal, respon-
sável pela análise, aprovação e fisca-
lização de todos os projetos e licen-
ças. Os próximos passos incluem a 
aprovação dos projetos básicos e 
executivos para o início das obras, 
previsto para meados de 2025.

O novo hospital deverá redu-
zir a dependência da rede estadual 
de saúde em relação a hospitais 
privados e ao Hospital Universi-
tário Onofre Lopes, fortalecendo 
o sistema público e ampliando o 
acesso à saúde de alta complexi-
dade no estado.

O termo de compromisso para 
a construção do hospital metropo-
litano foi assinado em setembro, 
com a presença da ministra da Saú-
de, Nísia Trindade. 

Foto:  Raiane Miranda/AssecomFoto:  Carmem Felix/Assecom
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A cidade de Natal está pre-
parada para receber 2025 com 
uma programação especial de 
Réveillon, que promete unir ce-
lebração, cultura e inclusão. As 
festividades serão divididas em 
dois polos principais: Redinha 
e Ponta Negra, oferecendo op-
ções diversificadas para mora-
dores e turistas.

Em Ponta Negra, as ativida-
des serão realizadas próximo ao 
início do enrocamento, na altura 
do Hotel Esmeralda, enquanto 
na Redinha, o evento ocorrerá 
ao lado do Novo Mercado e na 
nova pista do Terminal de Ôni-
bus. Um dos grandes destaques 
deste ano é a adoção de fogos 
silenciosos, uma medida inova-
dora que visa tornar a celebra-
ção mais inclusiva e respeitosa.

“Com os fogos silenciosos, 
queremos criar um ambiente 
onde todos possam desfrutar da 
virada do ano sem desconforto”, 
explicou Danielle Mafra, secretá-
ria de Cultura de Natal. “A cultu-
ra é um pilar importante da nos-
sa cidade, e estamos empolgados 
em trazer uma celebração que 
respeite todas as sensibilidades.”

O espetáculo pirotécnico, 
que terá duração de 10 minu-
tos, será acompanhado por uma 
atração musical surpresa e efei-
tos visuais especiais. Além disso, 
a programação musical dos dois 
polos trará artistas locais e na-
cionais, celebrando a diversida-
de cultural potiguar.

A segurança é uma priorida-
de para a organização do even-
to. Segundo Danielle Mafra, o 
evento contará com um siste-
ma robusto de monitoramento, 
segurança privada e revistas na 
entrada dos polos. A Guarda 
Municipal atuará em parceria 
com a Polícia Militar, enquanto 
ambulâncias estarão disponíveis 
para atender emergências. Um 
QG de segurança será monta-
do na Rua Erivan França, em 
Ponta Negra, reunindo equipes 
do Corpo de Bombeiros e uni-
dades de atendimento básico e 
emergencial em saúde.

Para garantir o conforto de 
todos, o evento também con-
tará com espaços acessíveis 
para pessoas com deficiência 

(PCD), incluindo um deck VIP 
com estrutura adaptada para 
cadeirantes.

Entre os destaques das ações 
de segurança está a implementa-
ção da tecnologia LIDEYE, um 
avançado sistema de videomo-
nitoramento inteligente. Serão 
instalados 23 totens estrategi-
camente posicionados no Polo 
Ponta Negra, dos quais 13 serão 
equipados com quatro câmeras 
cada e 10 com três câmeras.

Os totens, com três metros 
de altura e equipados com giro-
flex de LED, garantem ampla 
cobertura e durabilidade graças 
à base de aço inoxidável. Além 
de transmitir uma maior sen-
sação de segurança, os equi-
pamentos utilizam inteligência 
artificial e sistemas analíticos 
para monitoramento em tempo 
real, com a capacidade de de-
tectar atividades suspeitas e ge-
rar alertas automáticos para os 
principais órgãos de segurança 
da cidade.

INCLUSÃO E RESPEITO
A decisão de utilizar fogos 

silenciosos é um marco para a 
celebração em Natal. Essa me-
dida reflete uma preocupação 
com o bem-estar de crianças, 
idosos e animais, garantindo 
que todos possam participar do 
momento da virada de forma 
tranquila e segura.

“Estamos comprometidos 
em criar um evento que cele-
bre a diversidade e promova a 
união”, destacou a secretária.

Natal espera receber milha-

res de pessoas nos dois polos de 
celebração, reafirmando sua tra-
dição como um dos principais 
destinos turísticos do Nordeste 
para o Réveillon.

Foto: Shirley Queiroz/Ascom

Em Ponta Negra, as atividades serão realizadas próximo ao início do enrocamento

Réveillon em Natal promete 
celebração inclusiva e 
queima de fogos silenciosa
PROGRAMAÇÃO VAI ACONTECER NAS PRAIAS DA REDINHA E PONTA NEGRA, 
OFERECENDO OPÇÕES DIVERSIFICADAS PARA MORADORES E TURISTAS

No dia 11 de dezembro de 2024 foi 
sancionada a Lei nº 15.042, que institui 
o Sistema Brasileiro de Comércio de 
Emissões de Gases de Efeito Estufa 
(SBCE). Muita oportunidade de negócio 
surge para as empresas brasileiras. Com 
este novo Marco Legal, empresas e até 
mesmo países podem compensar suas 
emissões comprando os créditos de car-
bono gerados em sistemas de produção 
eficientes, sendo o Brasil uma grande 
fonte para isso.

Entenda melhor. De acordo com o 
Código Florestal, os proprietários de ter-
ras devem preservar de 35 a 80% de suas 
áreas, a depender do bioma onde está in-
serida a propriedade. Soma-se a isso as 
unidades de conservação e o plano na-
cional de conversão de pastagens degra-
dadas. Com isso, o Brasil produz muito 
crédito de carbono, de modo que, com 
a nova legislação, esses ativos (crédito de 
carbono) podem ser comercializados.

Ou seja, indústrias e outras operações 
que eventualmente sejam deficitárias em 
relação aos gases de efeito estufa podem 
comprar os créditos de produtores brasi-
leiros, equalizando a emissão de carbono, 
por exemplo, dentro de sua realidade. 
Assim, operações mais eficientes nes-
se aspecto podem vender seus créditos 
excedentes, mitigando as consequências 
ambientais da exploração de atividade 
econômica.

Além disso, incentiva que produto-
res rurais invistam em tecnologia para 
aperfeiçoar seu sistema produtivo, por-
que a eficiência na emissão de gases de 
efeito estufa agora passa a valer dinheiro. 
Como benefício direto, é possível presu-
mir que teremos melhoramento genética, 
eficiência reprodutiva, manejo sanitário e 
nutricional para reduzir a emissão de ga-
ses, gerando créditos que podem ser ven-
didos. Abre uma nova frente de negócio.

Percebe-se, então, que é um ramo da 
economia verde que desperta no merca-
do brasileiro, sobretudo diante da nova 
lei, elogiada por especialista e fruto de 
um debate intenso, iniciado em 2015, en-
tre os setores interessados. De resultado, 
tem-se um mecanismo legal que incenti-
va a inovação, ao passo que movimenta 
a economia e tutela o meio ambiental, 
centrando o Brasil nas melhores oportu-
nidades mundiais nesse tema.

Você conhecia essa novidade? Qual 
sua impressão? Compartilhe e vamos am-
pliar a disseminação desse novo mercado.

UM NOVO MERCADO É 
REGULAMENTADO NO 
BRASIL: CRÉDITO DE 
CARBONO

Nicácio Carvalho. Advogado e 
sócio do CCGD Advocacia. Mestre 
em Direito. Professor e Pesquisador 
em Direito, Economia e Mercado 
vinculado à CAPES

DIA 31 DE DEZEMBRO – TERÇA
CONFIRA PROGRAMAÇÃO DE SHOWS 
E ESQUEMA DE TRANSPORTE

PONTA NEGRA
Para a virada de ano, o palco na engorda de Ponta Negra 
recebe Fabinho Miranda, Beto Barbosa e Thúlio Milionário.

REDINHA
O palco da Redinha recebe Cheiro de Amor, Banda 
Pretta, Melissa Farias e Jn Explode.

Transporte Público
O transporte público funcionará com as linhas corujão 
convencionais, sendo elas:

• Corujão E – Atende Lagoa Nova (Av. Sen. Salgado 
Filho), Av. Nevaldo Rocha, Dix-Sept Rosado, Nossa 
Senhora de Nazaré, Cidade da Esperança, Cidade 
Nova, Felipe Camarão e região.

• O-33 – Atende BR-101, San Valle, Candelária, Lagoa 
Nova (Av. Prudente de Morais), Tirol (Av. Prudente de 
Morais), Petrópolis, Ribeira, Rocas, Mãe Luíza, Cidade 
Satélite, Pitimbu, Planalto e região.

• N-73 – Atende Ponta Negra, Capim Macio, 
Candelária (BR-101), Lagoa Nova (Av. Sen. Salgado 
Filho), Av. Nevaldo Rocha, Igapó, Panatis, Santarém 
e região.

• Atenção: Operação do Corujão A será suspensa 
em razão da interdição da Ponte Newton Navarro 
para a queima de fogos.

• Para a linha N-08, que atende a Av. Dr. João Medeiros 
Filho, Potengi, Panatis, Igapó, KM-06, Av. Cap.-Mor 
Gouveia, Candelária (BR-101) e região, a última saída 
será na altura da Igreja de Pedra, às 02h30.

NICÁCIO CARVALHO
nicaciocarvalho@ccgd.adv.br
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O prefeito eleito de Natal, 
Paulinho Freire, terá a missão 
de enfrentar demandas prioritá-
rias da população nos próximos 
quatro anos. Com uma popula-
ção de quase 800 mil habitantes, 
a capital potiguar apresenta de-
safios de grande complexidade 
em áreas como educação, saú-
de, transporte e moradia.

Para 2025, o orçamento apro-
vado na Câmara Municipal prevê 
R$ 5,2 bilhões. Apesar do mon-
tante significativo, especialistas 
alertam que os recursos exigem 
planejamento para atender pro-
blemas estruturais antigos e de-
mandas crescentes da população.

A partir de 1º de janeiro, 
entre as prioridades apontadas 
estão a ampliação das vagas no 
ensino infantil, a melhoria nos 
serviços de saúde e a conclusão 
da licitação do transporte públi-
co, um processo que se arrasta 
há quase uma década.

Durante a campanha, Pauli-
nho Freire destacou como prin-
cipal compromisso o progra-

ma “Fila Zero”, que pretende 
garantir vagas em creches para 
todas as crianças, com foco em 
regiões mais vulneráveis.

Na saúde, Freire defendeu a 
expansão da Atenção Primária à 
Saúde (APS) com a construção 
de novas Unidades Básicas de 
Saúde nas zonas Norte e Oes-
te. Na área de habitação, o novo 
prefeito propõe reduzir o défi-
cit habitacional com a constru-
ção de 3.000 moradias destina-
das à população de baixa renda, 
distribuídas por todas as regiões 
da cidade.

O candidato tem como prin-
cipal proposta a implementação 
do programa “Fila Zero”, que 
visa garantir vagas para todas 
as crianças em creches, priori-
zando as regiões mais necessita-
das. Ele propõe a ampliação do 
número de vagas na educação 
infantil, com a construção de 
novos Centros Municipais de 
Educação Infantil (CMEIs) e a 
implantação de escolas de edu-
cação em tempo integral. 

POLÍTICA Sexta-feira, 27 de dezembro de 2024

VEJA AS PRINCIPAIS PROMESSAS DE PAULINHO FREIRE:

Foto: Elpídio Júnior

Paulinho Freire (União) assume a Prefeitura do Natal a partir de 1º de janeiro

Paulinho Freire assume Prefeitura 
de Natal com foco em saúde, 
educação e transporte público
COM ORÇAMENTO DE R$ 5,2 BILHÕES, NOVO CHEFE DO EXECUTIVO TERÁ DESAFIOS COMO ZERAR A FILA NAS UNIDADES 
DE ENSINO INFANTIL, AMPLIAR SERVIÇOS DE URGÊNCIA NA SAÚDE E DE MELHORAR TRANSPORTE PÚBLICO

TRANSPORTE PÚBLICO
Paulinho Freire propõe modernizar o sistema 
de transporte e mobilidade urbana em Natal. As 
propostas incluem a modernização do parque 
semafórico e a reativação dos painéis de mensagens 
para otimizar o fluxo de trânsito. Também sugere 
a inclusão de dados em tempo real do transporte 
público em aplicativos, a criação de estacionamento 
rotativo, e a ampliação da infraestrutura cicloviária 
e acessibilidade nas calçadas. Outras iniciativas 
são a construção de novos terminais de transporte 
coletivo, a implantação de serviços de bike share, 
a instalação de eletropostos para carros elétricos, 
e a regulamentação de serviços de frete e 
transporte por aplicativos. Freire também defende 
a criação de uma escola de educação de trânsito, 
a reestruturação de avenidas na Zona Norte, e a 
realização de estudos para a eletrificação da frota de 
transporte público.

SAÚDE
O candidato propõe expandir os serviços de 
Atenção Primária à Saúde (APS) em Natal, com a 
construção de novas Unidades Básicas de Saúde 
nas zonas Norte e Oeste e a ampliação do horário 
de atendimento para das 7h às 19h em 100% das 
unidades. Ele também sugere a implementação 
da “Plataforma Inova Saúde” para agendamentos 
online, bem como a adoção de prontuários 

eletrônicos integrados em toda a rede de saúde 
municipal. Outras propostas incluem a criação 
de novas Academias da Saúde, a expansão das 
Equipes de Consultório de Rua, a criação de Centros 
Especializados em Saúde da Mulher e Reabilitação, 
e a ampliação dos serviços de saúde mental com 
novos Centros de Atenção Psicossocial (CAPS). Além 
disso, Freire defende a implantação da telemedicina, 
a criação de postos de coleta de exames em todos 
os bairros, e a implementação de um programa de 
entrega domiciliar de insumos e medicamentos. 
Ele também sugere a criação do “Projeto Saúde 
Única” nas quatro regiões administrativas da cidade 
que possuem populações vulneráveis na área da 
saúde humana, animal e ambiental, por meio 
de metodologia transdisciplinar e multissetorial 
em saúde, com diferentes setores, instituições e 
profissionais.

SEGURANÇA
O candidato propõe a criação de uma Política 
Municipal de Proteção e Defesa Civil, voltada 
para a gestão integral de riscos, emergências 
e desastres. Ele destaca a importância de 
fortalecer essa estrutura com a contratação de 
equipes multiprofissionais e a modernização dos 
equipamentos da Defesa Civil. Freire sugere a 
integração das informações de monitoramento 
à gestão pública e a instalação de uma rede de 

pluviômetros em Natal. Outras propostas incluem 
a criação de uma residência multiprofissional para 
inovação em políticas climáticas e a ampliação 
das bases descentralizadas da Guarda Municipal, 
além de aumentar o efetivo por meio de concurso 
público e criar um Centro de Comando da Guarda 
Municipal.

HABITAÇÃO
O candidato propõe reduzir o déficit habitacional 
de Natal com a construção de 3.000 moradias para 
a população de baixa renda, distribuídas pelas 
quatro regiões da cidade. Ele também sugere a 
criação do “Projeto Reformar Moradia Popular”, que 
visa proporcionar condições de habitabilidade e 
dignidade a pessoas em situação de vulnerabilidade 
social por meio de reformas em suas residências. 
Além disso, planeja ampliar o programa de 
regularização fundiária para garantir a emissão de 
títulos de propriedade a pessoas de baixa renda. 
Outras propostas incluem promover a Regularização 
Fundiária de Interesse Específico (REURB-E) para 
regularizar moradias de núcleos urbanos informais 
não classificados como de baixa renda. Ele também 
sugere a urbanização de comunidades como Japão 
e Jacó, consideradas Áreas de Especial Interesse 
Social (AEIS), e a revitalização do Centro Histórico 
e do Bairro da Ribeira, aproveitando espaços 
subutilizados para criar habitações populares.
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NOVO Notícias - Qual o 
balanço das atividades 
do Sistema Fecomércio 
em 2024?

MARCELO QUEIROZ - O 
Sistema Fecomércio RN encer-
ra 2024 com resultados recordes, 
atingindo mais de 2 milhões de 
atendimentos em todo o estado. 
Nossos braços sociais permane-
cem realizando um grande traba-
lho com foco no desenvolvimento 
social. O Senac, por exemplo, rea-
lizou mais de 32 mil matrículas em 
Educação Profissional, tendo rea-
lizados ações em 141 municípios. 

Pelo Sesc, destacam-se os 1,1 
milhão de atendimentos em saúde, 
333 mil em beneficiados via Mesa 
Brasil e 351 mil em cultura, além 
de iniciativas de lazer e educação 
que impactaram milhares de pes-

soas. Esses resultados reforçam 
nosso compromisso com o desen-
volvimento social e econômico do 
Rio Grande do Norte.  

O setor de comércio e 
serviços encerra o ano 
em alta, tanto em ven-
das quanto na geração 
de empregos. Como o 
senhor avalia o cenário 
econômico deste ano?

MQ - O cenário econômico 
deste ano tem sido muito positivo 
para o Rio Grande do Norte. Pro-
jeções indicam que o estado será 
o que mais crescerá em termos de 
PIB no Brasil, com uma taxa de 
6,2%, quase o dobro da média na-
cional. A taxa de desemprego no 
estado também atingiu seu menor 
nível histórico, com a criação de 

cerca de 35 mil vagas de emprego 
até outubro.

Esse ambiente favorável resul-
tou em um crescimento real supe-
rior a 7% nas vendas do comércio 
varejista, até outubro, sustentando 
o otimismo dos empresários e a 
ampliação das contratações para o 
fim de ano. A combinação de cres-
cimento econômico, redução de 
impostos e geração de empregos 
contribuiu para a recuperação e 
fortalecimento do setor de comér-
cio e serviços no estado, o que é 
um reflexo de um momento eco-
nômico muito positivo para o RN.

Quais são as expectati-
vas econômicas e seto-
riais para 2025?

MQ - As expectativas econô-
micas para 2025 no Rio Grande 

do Norte são positivas, com pro-
jeções de continuidade no cres-
cimento do PIB, mas para isso 
precisaremos ter um ambiente 
favorável aos negócios. Temos 
algumas preocupações quanto a 
competitividade do comércio, mas 
seguiremos trabalhando para for-
talecer o setor terciário.

A partir de 1º de janei-
ro, Natal terá um novo 
prefeito. Na sua opinião, 
qual será o principal 
desafio que ele enfren-
tará? Quais demandas 
devem ser priorizadas 
para fomentar a gera-
ção de emprego, renda 
e o desenvolvimento 
econômico na cidade?

MQ - O principal desafio será 

equilibrar o crescimento urbano 
com a sustentabilidade das políti-
cas públicas, priorizando a revita-
lização de áreas históricas, como 
Alecrim e Ribeira, que têm grande 
potencial econômico.

Além disso, a melhoria da in-
fraestrutura urbana, incluindo o 
fortalecimento do transporte pú-
blico, será essencial para garantir 
a mobilidade dos cidadãos e im-
pulsionar a dinâmica comercial. 
A promoção do turismo, especial-
mente através da modernização 
dos polos turísticos de Natal, tam-
bém deverá ser uma prioridade, 
considerando o impacto direto na 
economia local.

Considerando que a 
maioria dos municípios 
também terão novos 

O Sistema Fecomércio RN fi-
nalizou o ano de 2024 com mais 
de 2 milhões de atendimentos rea-
lizados em todo o estado. Os bra-
ços sociais do Sistema, o Sesc e o 
Senac, foram destaques na execu-
ção de ações que impactaram mi-
lhares de potiguares. O Senac rea-

lizou mais de 32 mil matrículas em 
educação profissional, alcançando 
141 municípios. Já o Sesc somou 
1,1 milhão de atendimentos em 
saúde, beneficiou 333 mil pessoas 
por meio do programa Mesa Bra-
sil e realizou 351 mil ações volta-
das à cultura, além de iniciativas 

em educação e lazer.
Segundo Marcelo Queiroz, 

presidente do Sistema Fecomér-
cio RN, os resultados refletem o 
compromisso da instituição com 
o desenvolvimento social e eco-
nômico do estado. 

O setor de comércio e servi-

ços também se destacou em 2024, 
registrando crescimento de 7% 
nas vendas do varejo até outu-
bro e a criação de 35 mil vagas de 
emprego. Para o próximo ano, o 
Sistema Fecomércio RN mantém 
o otimismo com a continuidade 
do crescimento do PIB do esta-

do. Contudo, Marcelo Queiroz 
alerta para a necessidade de criar 
um ambiente competitivo para o 
setor terciário, destacando o com-
promisso do Sistema em seguir 
trabalhando pelo fortalecimento 
do comércio e serviços no Rio 
Grande do Norte.

Foto: Tiago Lima

Sistema Fecomércio RN amplia 
atuação e alcança recordes de 
atendimentos em 2024 
SISTEMA FECOMÉRCIO RN ENCERRA O ANO COM MAIS DE 2 MILHÕES DE ATENDIMENTOS EM TODO O RIO GRANDE DO NORTE

ENTREVISTA - MARCELO QUEIROZ
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prefeitos, qual é o prin-
cipal desafio, na visão 
do comércio, que esses 
gestores deverão en-
frentar? 

MQ - A principal expectativa 
em relação às novas gestões munici-
pais é a implementação de políticas 
públicas que incentivem o desenvol-
vimento econômico de forma pla-
nejada e eficiente. Cada município 
tem desafios próprios, mas alguns 
pontos são transversais e prioritários 
para que as cidades se tornem mais 
atrativas para investimentos e gera-
ção de emprego e renda. 

Entre esses desafios, destaco a 
modernização de processos admi-
nistrativos e a redução da burocra-
cia. Também é fundamental que 
os prefeitos priorizem melhorias 
na infraestrutura urbana, como a 
conservação das vias públicas e so-
luções de mobilidade, bem como 
invistam na segurança e no orde-
namento das áreas comerciais.

Outro aspecto essencial é a 
qualificação profissional. Temos 
uma importante contribuição nes-
se sentido, por meio do Senac, tra-
balhando para conectar a oferta de 
vagas às necessidades do mercado.

Por fim, é importante lembrar 
que o desenvolvimento econô-
mico depende de um ambiente 
favorável para novos negócios. 
Incentivos fiscais, simplificação de 
processos e estímulos ao turismo 
e à economia criativa podem ser 
diferenciais importantes para os 
municípios. 

O Teatro Sandoval Wan-
derley será gerido pelo 
Sistema Fecomércio. 
Já há uma previsão de 
como será organizada 
sua operação?

MQ - A cessão do Teatro San-
doval Wanderley para o Sistema 
Fecomércio RN representa uma 
grande oportunidade para ampliar 
nossas ações culturais, especial-
mente no campo das artes cênicas. 
O projeto já foi aprovado pelo 
Conselho Nacional do Sesc, e visa 
desenvolver uma programação 
cultural e arte-educativa diversi-
ficada, com atividades gratuitas e 
abertas a todos os públicos.

Além disso, nosso foco será 
fomentar a economia criativa local 
e estimular os empreendimentos 
nas redondezas do teatro, forta-
lecendo a área e promovendo o 
desenvolvimento cultural e econô-
mico do bairro. A operação do Te-
atro será estruturada para se tornar 
um ponto de referência cultural na 
cidade, com uma programação 
contínua que envolva as mais va-
riadas linguagens artísticas.

O Sistema Fecomércio 
realizou diversas ações 

sociais em 2024, como  
os projetos “Ver com 
Saúde” e o “Mesa Bra-
sil”. Qual é a relevância 
dessas iniciativas?

MQ - As iniciativas como o 
Ver com Saúde e o Mesa Brasil são 
essenciais para o Sistema Feco-
mércio RN e exemplificam nosso 
compromisso com a responsabi-
lidade social e com a melhoria da 
qualidade de vida da população. O 
Ver com Saúde, por exemplo, rea-
liza exames oftalmológicos gratui-
tos e distribui óculos para pesso-
as que, sem esse apoio, poderiam 
ter dificuldades no aprendizado e 
no desenvolvimento escolar. Em 
2024, o projeto beneficiou 480 
pessoas no estado, continuando 
sua trajetória de mais de 5.800 
atendimentos entre 2005 e 2023.

Já o Mesa Brasil, que atua na 
redução da fome e no combate ao 
desperdício de alimentos, tem um 
impacto significativo no estado. 
Desde 2003, o programa já arre-
cadou mais de 25 milhões de qui-
los de alimentos e beneficiou mais 
de 3,2 milhões de pessoas no RN. 
Em 2024, até o mês de novembro, 
foram doados mais de 1,4 milhão 
de quilos de alimentos, benefi-
ciando mais de 336 mil pessoas. 
Essas ações não apenas ajudam a 
suprir necessidades imediatas, mas 
também promovem a inclusão e o 
bem-estar da comunidade, espe-
cialmente dos mais vulneráveis.

Existe a previsão de am-
pliar a atuação para ou-
tras regiões do estado?

MQ - O Sistema Fecomércio 
RN tem trabalhado ao longo dos 
anos para sempre fortalecer nossa 
presença em todo o Rio Grande 

do Norte e, por isso, hoje esta-
mos nos quatro cantos do estado. 
Isso é possível com o trabalho de-
senvolvido por nossas unidades 
físicas e móveis. 

Com o Sesc, a Unidade Saúde 
Mulher chegou a 10 municípios 
no interior em 2024, atendendo 
mais de nove mil mulheres com 
exames gratuitos, entre preven-
tivos e mamografias. Já a Biblio-
Sesc esteve em oito cidades, e o 
OdontoSesc realizou cerca de dez 
mil procedimentos clínicos. Pelo 
Senac, também levamos capacita-
ção com as Unidades Móveis em 
12 municípios.

Estamos sempre buscando 
maneiras de expandir e melhorar 
nossos serviços, com o objetivo de 
atender às necessidades de nossos 
membros e da comunidade em 
geral. Para 2025, iremos inaugurar 
nossa sede conjunta, que irá con-

centrar as atividades administrativas 
do Sesc, Senac e Federação do Co-
mércio, dando mais conforto aos 
nossos colaboradores. Também en-
tregaremos as reformas das unida-
des do Senac no Alecrim e da Zona 
Norte, além do Sesc Potilândia. 
Também daremos início ao projeto 
de uma unidade conjunta do Sesc 
e Senac em Parnamirim e uma uni-
dade modelo do Senac em Lagoa 
Nova, bem como seguiremos com 
a reforma do Hotel Sesc Enseada. 

Quais são os principais 
desafios enfrentados 
pelo setor de comércio 
e serviços no Rio Grande 
do Norte atualmente?

MQ - O estado do Rio Grande 
do Norte enfrenta desafios ligados 
à infraestrutura e competitivida-
de. Nesse sentido, uma grande 
oportunidade que vemos é o for-
talecimento das PPPs, que podem 
alavancar o desenvolvimento do 
estado, principalmente em seto-
res como saneamento, educação, 
logística e turismo. A Fecomércio 
RN acredita que o estreitamento 
dessas parcerias será fundamental 
para impulsionar a economia local.

De que forma o Sistema 
Fecomércio tem atuado 
para capacitar empre-
sários e trabalhadores 
diante dessas dificul-
dades?

MQ - Estamos sempre bus-
cando maneiras de apoiar o desen-
volvimento profissional e empre-
sarial em nosso estado. Por isso, 
continuaremos empenhados em 
oferecer uma ampla gama de pro-
gramas e serviços que atendam às 
necessidades de nossos membros. 

Entre essas iniciativas, reforçare-
mos nossos esforços em qualifi-
cação, como, por exemplo o Senac 
Vendas. Por meio de novos cursos 
e programas de treinamento, con-
sultorias e ações incentivamos a 
inovação e a competitividade das 
empresas locais, tanto no mercado 
nacional quanto internacional.

Na capital, por exemplo, segui-
mos fortalecendo o comércio de 
rua com o programa “Compre de 
quem está perto”, que valoriza o 
empreendedor local, com eventos 
e ações que vão além do estímulo 
ao comércio, contribuindo para a 
cultura e o turismo. É o caso do 
Brilha Natal Fecomércio RN, que 
já vai em sua segunda edição, e o 
Sesc Parada na Ladeira, que trou-
xe um resgate cultural e animou o 
Centro de Natal no último carna-
val; o São João do Comércio, que 
estimulou as vendas no período 
junino.

O turismo é um dos pi-
lares da economia poti-
guar. Quais avanços ou 
ações promovidas pela 
Fecomércio em 2024 ti-
veram destaque nesse 
setor? Há novos pro-
jetos planejados para 
2025?

MQ - Em 2024, nossa Câma-
ra Empresarial do Turismo teve 
papel ativo no fortalecimento do 
segmento discutindo temas im-
portantes como a obra de engorda 
da Praia de Ponta Negra, além de 
ações estruturantes que ampliam a 
competitividade do setor com di-
versas sugestões de equipamentos 
que podem se tornar concessões 
ou PPPs no estado.

Também destacamos a forma-
lização de acordos com entidades 
do turismo, como ABIH e Natal 
Convention Bureau que reforçam 
a cooperação para promover o es-
tado como destino estratégico. 

Nosso grupo Desenvolve 
Natal também continuou seu tra-
balho, com importantes contri-
buições para efetivação do Plano 
Diretor, em temas como o Código 
de Obras e a Via Costeira. 

Para 2025, já estamos envolvi-
dos na organização da Conferên-
cia Green Destinations Latino-
américa, em Natal, uma iniciativa 
que coloca o estado no centro do 
debate sobre turismo sustentável. 

Além disso, seguiremos impul-
sionando o programa Vai Turismo, 
da CNC, e outras ações articuladas 
com os governos estadual e fede-
ral. Esse trabalho foi, inclusive, 
reconhecido pela Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo onde ganha-
mos o primeiro lugar no Prêmio 
Atena 2024, na categoria “Turis-
mo em Ação”.

Foto: Tiago Lima

GERAL Sexta-feira, 27 de dezembro de 2024

Estamos sempre 
buscando 

maneiras de 
expandir e 

melhorar nossos 
serviços, com 
o objetivo de 

atender às 
necessidades de 
nossos membros 
e da comunidade 

em geral”

“
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A aprovação do projeto que 
reposicionou a alíquota modal 
do Imposto sobre Mercadorias 
e Serviços (ICMS) o percentual 
de 20%, deve gerar um ganho de 
pelo menos R$ 210 milhões para 
as 167 prefeituras do Rio Grande 
do Norte.

A estimativa é da equipe de 
finanças do Governo do Estado 
e foi feita na época da elaboração 
dos projetos que foram enviados 
à Assembleia Legislativa. O pro-
jeto que devolve o percentual de 
20% à alíquota modal do ICMS 
no RN foi aprovado dia 17 de 
dezembro e agora está no Gabi-
nete Civil do Governo do RN. 

A cidade que mais deve se 
beneficiar com a aprovação do 
ICMS em 20% no RN é a capital, 
Natal. A expectativa é que a cida-
de, que completou 425 no último 
dia 25, receba pelo menos mais 
R$ 33,7 milhões. A partir do dia 
1º de janeiro quem administrará 
a cidade é o prefeito eleito Pauli-
nho Freire (União).  

A segunda cidade que mais 
deve ser favorecida com a medi-
da aprovada com 12 votos favo-
ráveis e 10 contrários é Mossoró, 
administrada pelo prefeito Ally-
son Bezerra (União Brasil), que 
foi reeleito.

A terceira prefeitura que 
deverá ter mais ganhos com os 
novos recursos será Guamaré, 
o que pode soar como uma sur-
presa por não ser um município 
tão grande. A explicação é que 
na cidade há uma refinaria, o 
que gera muito volume de tri-
butos. O município deve ter ga-
nhos de R$ 13 milhões. 

Macau e Macaíba fecham a 
lista de cinco cidades que mais 
terão incremento de receita 
com a nova alíquota do ICMS. 
Respectivamente, as prefeituras 
devem receber a mais R$ 6,7 mi-
lhões e R$ 4,7 milhões.

O prazo legal para sanção do 
projeto de devolve ao ICMS no 
RN a alíquota de 20% é até dia 
30 de janeiro de 2025. De acordo 
com a Federação dos Municípios 
do RN (Femurn), devido ao prin-
cípio da noventena, a nova alí-
quota será aplicada 90 dias após a 
sanção. Os efeitos positivos para 
os municípios começarão a ser 

Sexta-feira, 27 de dezembro de 2024 ECONOMIA

Fonte: Secretaria de Fazenda

1. Natal ...................................... R$ 33.738.117,00 

2. Mossoró .............................. R$ 18.205.110,00 

3. Guamaré ........................... R$ 13.062.819,00 

4. Parnamirim .......................R$ 11.917.206,00 

5. Macau .....................................R$ 6.749.211,00 

6. Serra do Mel .....................R$ 5.406.807,00 

7. Macaíba ..............................R$ 4.782.330,00 

8. Areia Branca ....................R$ 4.364.997,00 

9. Baraúna ...............................R$ 4.210.290,00 

10. Assu .....................................R$ 4.053.966,00 

11. S. G. do Amarante .........R$ 3.238.977,00 

12. Alto do Rodrigues ........R$ 2.624.727,00 

13. Apodi .....................................R$ 2.573.151,00 

14. São B. do Norte .............R$ 2.549.757,00 

15. João Câmara ..................R$ 2.524.200,00 

16. São J. de Mipibu ...........R$ 2.479.470,00 

17. Caicó .....................................R$ 2.394.714,00 

18. Gov. Dix-Sept Rosado .R$ 2.275.791,00 

19.Parazinho ...........................R$ 2.270.730,00 

20. Touros................................. R$ 2.187.024,00 

21. Ceará-Mirim .....................R$ 1.979.040,00 

22. São M. do Gostoso .........R$ 1.819.167,00 

23. Riachuelo .........................R$ 1.656.564,00 

24. Pedra Grande ................R$ 1.508.724,00 

25. Currais Novos .................R$ 1.456.833,00 

26. Caraúbas ...........................R$ 1.432.557,00 

27. Pendências ....................... R$ 1.397.739,00 

28. Porto do Mangue ......... R$ 1.241.877,00 

29. Arez .......................................R$ 1.230.537,00 

30. Upanema ..........................R$ 1.208.781,00 

31. Santa Cruz ........................R$ 1.204.623,00 

32. Grossos ...............................R$ 1.146.684,00 

33. Goianinha ..........................R$ 1.130.934,00 

34. Pau dos Ferros .................R$ 1.117.599,00 

35. Felipe Guerra .................R$ 1.090.236,00 

36. Baía Formosa ................R$ 1.066.926,00 

37. Extremoz ........................... R$ 1.056.741,00 

38. Jandaíra ............................. R$ 1.055.019,00 

39. Rui Barbosa .....................R$ 1.028.916,00 

40. Rio do Fogo .....................R$ 1.022.574,00 

41. Galinhos .............................. R$ 1.015.266,00 

42. Parelhas .............................R$ 1.014.783,00 

43. Caiçara do Norte ......... R$ 1.001.406,00 

CONFIRA ABAIXO TODAS AS CIDADES QUE 
PODERÃO TER INCREMENTO DE RECEITA ACIMA 
DE R$ 1 MILHÃO COM O ICMS A 20% NO RN:

EVERTON DANTAS
DO NOVO NOTÍCIAS

Guamaré será a terceira prefeitura com maior aumento de recursos, estimado em R$ 13 milhões

MEDIDA FOI APROVADA PELOS DEPUTADOS E AGORA ESTÁ NO GABINETE CIVIL PARA SANÇÃO DA GOVERNADORA FÁTIMA BEZERRA.
EFEITOS POSITIVOS PARA OS MUNICÍPIOS COMEÇARÃO A SER REFLETIDOS POR VOLTA DA PRIMEIRA SEMANA DE JUNHO DE 2025

ICMS a 20% no RN deve gerar ganho 
de R$ 210 milhões para prefeituras

Foto:  Prefeitura de Guamaré

refletidos por volta da primeira 
semana de junho de 2025. 

“Essa medida é particular-
mente relevante em um cenário 
onde as receitas municipais foram 
drasticamente afetadas pelas Leis 
Complementares nº 192 e nº 194, 
ambas de 2022, além da redução 
da alíquota modal do ICMS de 
20% para 18% ocorrida no ano 
passado, acarretando uma perda 
significativa na arrecadação es-
tadual e, por consequência, nas 
transferências aos municípios”, 
disse a Femurn em comunicado 
após a aprovação da alíquota. 

Votaram a favor da medida 
que deve beneficiar as prefeitu-
ras do RN as deputadas Divanei-
de Basílio (PT), Eudiane Macedo 
(PV) e Isolda Dantas (PT); e os 
deputados Dr. Bernardo (PSDB), 
Francisco do PT, Hermano Mo-
rais (PV), Ivanilson (União Bra-
sil), Kleber Rodrigues (PSDB), 
Neilton (PP), Vivaldo Costa (PV), 
Ubaldo (PSDB) e o presidente da 
Casa, Ezequiel Ferreira (PSDB).

Votaram contra a medida os 
deputados Adjuto Dias (MDB), 
Coronel Azevedo (PL), Dr. Ker-
ginaldo (PL), Gustavo Carvalho 
(PL), José Dias (PL), Luiz Eduar-
do (SDD), Nelter Queiroz (PP), 
Taveira Júnior, Tomba Farias 
(PL) e a deputada Cristiane Dan-
tas (SDD). Terezinha Maia (PL) 
e Galeno Torquato (PSDB) falta-
ram à votação. 
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RODRIGO
O NATAL DE LENA ROCHA

Uma noite especialíssima, um verdadeiro e lindo Natal como poucos vistos 
nos últimos tempos. Foi com essa magia e o coração carregado com o espírito 
natalino que a magistrada Dra. Lena Rocha recebeu amigos e familiares para 
celebrar o Natal, no último sábado, 20, tendo O Poeta, no Tirol, como cenário.

Joãozinho Batista comandou o cerimonial em ocasião prestigiada por co-
legas magistrados, desembargadores, pela governadora Fátima Bezerra e pela 
visita do Papai Noel. Os embalos foram por conta da super Rebecca Martins. 
O buffet premium teve a grife Adriana Rocha, que deu um show de variedades 
e sabores, com um pouco de tudo: de lagosta a caviar, de bacalhau a filé. Para 
tilintar as taças, Sauvignon Blanc e Cabernet Sauvignon, espumante Freixenet 
Cordon Negro, whisky Old Parr e champanhe Veuve Clicquot geladíssimo.

A juíza Lena Rocha estava deslumbrante, vestida de vermelho com um mo-
delo que ela mesma desenhou e que foi confeccionado pelas mulheres atendidas 
em seu programa Caminhos da Justiça, que ela criou. Uma festa completa, ca-
prichada e super elegante, onde todos os detalhes foram pensados pela magis-
trada e sua filha de coração, Andrea.

O decor, lindo de viver, todo no vermelho com detalhes em dourado e prata, 
belamente executado pelo competente Diogo Maia, leia-se DM Decor, ficou en-
cantador, na noite que teve presentes para todos os convidados, que receberam 
peças em cristal da anfitriã. 

Um jantar como há muito não se via e que dificilmente se verá maior ou 
melhor. Viva Lena Rocha!

Sucesso é um esporte coletivo. Demonstre 
gratidão a todos os que colaboram com 
suas vitórias. (Carlos Hilsdorf)“Loureiro

Ariane Gaspar

Paulo Macedo

Arnaldinho Gaspar

PARABÉNS

Ana Lígia Valentim, o desembargador Expedito Ferreira, 
desembargadora Sandra Elali e a juíza Lena Rocha

A governadora Fátima Bezerra ladeada pelas 
magistradas Ada Galvao e Ana Neri

Denise Lins e José Renato prestigiando 
a noite

A filha da anfitriã, Andrea Rocha com 
Tarcísio Trajano

Lena Rocha presenteando o colega 
juíz Jarbas Bezerra

O procurador Antenor Roberto, governadora Fátima, Lena Rocha, 
Cris Cantídio e Magnólia Fonseca 

O cerimonialista 
Joãozinho 
Batista com os 
chefes Adriana 
Rocha e Léo 
Campos

Os coleguinhas Toinho Silveira, Liege 
Barbalho, Marilene Paiva e Simone Silva

Foto:  JovinhoFoto:  Bebeto Torres

Foto:  Jovinho

Foto:  Bebeto Torres
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Ar-condicionado e ventilador
O recomendado é manter a temperatura entre 23°C 
e 24°C e programar o desligamento automático na 
madrugada. Adquira aparelhos com a tecnologia 
Inverter, onde há melhor uso do compressor. Veja se a 
manutenção do aparelho está em dia e limpe filtros e 
saídas de ar a cada duas semanas.

Geladeiras
Para evitar o aumento do consumo, deve-se verificar a 
borracha de vedação e evitar colocar alimentos quentes. 
Mantenha o aparelho a pelo menos 10cm de distância da 
parede, evitando que o calor aumente excessivamente na 
parte traseira. Abra a geladeira o mínimo possível.

Iluminação natural e uso de LED
É importante manter janelas e cortinas abertas para 
utilizar a iluminação natural. Utilizar cores claras 
nas paredes e apagar as lâmpadas dos cômodos 
desocupados, com exceção daquelas que contribuem 
com a segurança também é importante. Quando precisar 
usar lâmpadas, escolher as de LED, que são cerca de 40% 
mais econômicas. O uso de lâmpadas LED traz uma série 
de benefícios, além de gerar economia de energia.

Com a separação dos resíduos recicláveis dos orgânicos, 
por exemplo, é possível obter descontos na fatura mensal 
através do Projeto Vale Luz, da Neoenergia Cosern, que 
conta com pontos fixos e itinerantes em Natal, Parnamirim 
e São Gonçalo do Amarante. São aceitos: Vidro; Papel 
e Papelão: jornais, revistas, cadernos e caixas; Plásticos: 
PET (embalagens de detergente, garrafas PET e sacolas); 
Metal: latas de alumínio (refrigerante, cerveja, suco), 
latas de aço, latas de produtos alimentícios (leite em pó 
e conservas), aerossol desodorante, alumínio grosso e 
ferro; Óleo Vegetal: óleo de soja, canola, girassol, gergelim, 
amendoim, milho, coco, algodão e mamona; Eletrônicos: 
CPU com placa mãe, televisores, monitores, celulares (sem 
bateria), impressoras e copiadoras; Baterias de Automóveis: 
o material deve estar limpo e seco na hora da troca e serão 
aceitas apenas baterias de veículos automotivos.

Parnamirim
Dias: Segunda-feira a Sábado (exceto feriados) – Das 8h às 
18h (segunda a sexta) e das 8h às 14h (sábado)
Endereço: Av. Pres. Getúlio Vargas, 1010 – Posto Pinheiro 
Borges

São Gonçalo do Amarante
Dias: Segunda-feira a Sábado (exceto feriados) – Das 7h às 
19h (segunda a sábado)
Endereço: Av. Dr. Ruy Pereira dos Santos, 258 – SuperFácil 
Atacado

Natal
Dias: Segunda-feira a Sábado (exceto feriados) – Das 7h às 19h 
Endereço: Estacionamento do Supermercado Nordestão, 
no Conjunto Santa Catarina, na Av. Dr. João Medeiros Filho, 
zona Norte de Natal

CONFIRA DICAS PARA 
ECONOMIZAR NA CONTA:

TROQUE RESÍDUOS RECICLÁVEIS 
POR DESCONTOS NA CONTA

VEJA ONDE TROCAR RESÍDUOS 
SÓLIDOS POR DESCONTOS NAS 
TENDAS DO VALE LUZ

O verão chegou e os termôme-
tros Brasil afora já marcam tempe-
raturas acima dos 30°C. E para 
reduzir a sensação térmica, mais 
aparelhos de ares-condicionados 
e ventiladores deverão ser ligados 
nos próximos três meses. Para 
garantir que sua conta de energia 
não extrapole o orçamento men-
sal, siga dicas de economia e uso 
consciente de eletricidade monta-
das pela Neoenergia Cosern e viva 
o verão de forma mais segura e 
sustentável.

“É muito importante que to-
dos adotem medidas de consumo 
consciente de energia. O verão nos 
proporciona dias mais longos, com 
mais luz natural e a possibilidade do 
uso dela para atividades no trabalho 
e em casa. Evite abrir e fechar ge-
ladeiras e freezers sem necessidade. 
Pense sempre no que você precisa 
tirar desses eletrodomésticos antes 
de abri-los. Não acenda lâmpadas 

Veja como economizar na conta 
de energia durante o verão
ESTAÇÃO MAIS QUENTE DO ANO COMEÇOU E TEMPERATURAS JÁ ESTÃO MAIS ALTAS; ATITUDES SIMPLES, COMO A 
RECICLAGEM DE RESÍDUOS, PODEM AJUDAR NA REDUÇÃO DO VALOR DA TARIFA DE ENERGIA ELÉTRICA

Máquina da Cosern para recolher material reciclável

Foto: Cosern
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PRÓXIMAS ATRAÇÕES

sem necessidade e troque as lâm-
padas ineficientes por LED. Com 
medidas simples, é possível econo-

mizar”, destaca Gabriel Lopes, en-
genheiro de Eficiência Energética 
da Neoenergia Cosern.
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Foto:  Divugação/América FC

Foto: Divulgação/Real Madrid

América, clube com maior investimento no RN, conseguiu ser campeão estadual

Lateral Antônia

DIEGO BRENO
jornalistaesportivodb@gmail.com TOQUE DE LETRA

Fim de ano e não tem jei-
to. Chega aquele momento em 
que todos necessitam fazer a sua 
retrospectiva, e com o esporte 
não é diferente. Novos perso-
nagens, novas histórias. É bem 
verdade que algumas histórias 
estamos cansados de ver, pro-

porcionando mais decepções. 
No entanto, em sua maioria, 
2024 trouxe bons momentos 
para o esporte potiguar.

Como esquecermos nossas 
atletas medalhistas olímpicas e 
paralímpicas? Como não nos 
lembrarmos do nosso “quase” 

título brasileiro no futsal? Como 
passar despercebido pela sema-
na esportiva com a presença de 
vários atletas de renome inter-
nacional? Então, selecionamos 
aqui alguns momentos que fize-
ram o ano de 2024 ser o ano do 
esporte no Estado.

Os momentos que marcaram o 
esporte potiguar no ano de 2024
DA DECEPÇÃO COM AS EQUIPES DO FUTEBOL MASCULINO AO ORGULHO NOS JOGOS OLÍMPICOS E 
PARALÍMPICOS, O ESPORTE POTIGUAR PROPORCIONOU HISTÓRIAS QUE MARCARAM A TEMPORADA

O futebol sempre será o 
carro-chefe dos principais fa-
tos. De boas perspectivas às 
decepções que se tornaram 
comuns, nossos representantes 
mostraram este ano que 2025 
tem que ser diferente em todos 
os aspectos.

O América, clube com 
maior investimento e que con-
seguiu ser campeão estadual, 
ficou ainda na segunda fase 
da Série D. Enquanto isso, no 
ABC, não chegar na final do 
Estadual, além de passar qua-
se três meses sem vencer no 
Frasqueirão, quase resultou em 
rebaixamento. Porém, aos tran-
cos e barrancos, o time sobre-
viveu e, agora, com Eduardo 
Machado na presidência, espera 
por dias melhores.

E o que dizer sobre o fute-
bol mossoroense? Potiguar e 
Baraúnas tiveram que mudar 
de casa simplesmente porque o 
estádio Nogueirão precisou ser 
interditado e fechado antes mes-
mo de sua estrutura metálica de-
sabar, ainda em fevereiro. Desde 
então, o estádio municipal segue 
em completo abandono, forçan-
do “os rivais” a se unirem para 
buscar outro local. A tendência 
é que, em 2025, a dupla Potiba 
jogue em Serra do Mel.

Falando em estádio, 2024 
também foi o ano em que FI-
NALMENTE o Governo do 
Rio Grande do Norte e a Fe-
deração Norte-rio-grandense 
de Futebol (FNF) se entende-
ram quanto à gestão do Está-
dio Juvenal Lamartine. Após a 

regularização na Justiça, ambos 
firmaram um acordo e enten-
deram que o primeiro palco 
do futebol potiguar precisa de 
atenção e cuidados para, quem 
sabe, no ano que vem, receber 
o torcedor.

Por fim, o Brasil foi escolhi-
do como sede da próxima Copa 
do Mundo Feminina, a ser re-
alizada em 2027. Mesmo que, 
há um ano, ninguém se impor-
tasse, após as inúmeras críticas 
da sociedade aos gestores, as 
esferas representativas fizeram 
o possível para que Natal fos-
se candidata a cidade-sede. A 
corrida tardia funcionou, pois 
a comitiva da FIFA esteve na 
cidade para análise. Se a cidade 
será escolhida, só saberemos no 
primeiro trimestre de 2025.

Talvez a confirmação da 
Copa do Mundo no país te-
nha possibilitado um olhar 
mais atento à modalidade no 
Estado. Apesar das enormes 
dificuldades de se fazer fute-
bol feminino no Rio Grande 
do Norte, 2024 foi um ano de 
aprendizado e novas reflexões.

Após um ano em que pa-
garam pelos próprios erros, o 
União representou tão bem o 
Estado no Campeonato Brasi-
leiro da Série A3 que, por muito 
pouco, não conseguiu o acesso. 
Foram eliminados pelo Vitória-
-BA. Porém, chegaram até às 
quartas de final sem apoio de 
quem realmente poderia ajudar.

Aliás, o União se sagrou 
campeão estadual mais uma vez 
– a quarta seguida. Porém, dife-
rente de outros anos, a edição 
deste ano possibilitou maior 
equilíbrio entre as adversárias e 
o surgimento de equipes como 
o Estrela Potiguar, que apresen-

tou bons nomes, com potencial 
para se tornarem uma Antônia 
ou Priscila.

Falando nelas, nossas me-
dalhistas de prata nos Jogos 
Olímpicos conseguiram gran-
des feitos. Antônia foi para o 
Real Madrid, e Priscila deixou 
o Internacional para jogar no 
Tigres do México, realizando 
a maior transferência de uma 
atleta brasileira e a terceira 
maior do mundo.

Quando se trata dos bons 
momentos do esporte potiguar, 
não se pode deixar de falar so-
bre o desempenho de América 
e Apodi, por exemplo, na pri-
meira edição do Campeonato 
Brasileiro de Futsal. Uma pena 
que ambos se enfrentaram nas 
Quartas de Final. Porém, cou-
be ao Apodi chegar à decisão e, 
por muito pouco, não trouxe o 
título, perdendo para o Fortale-
za. Ainda assim, consagrou-se 
como uma das grandes equipes 
do Nordeste. Quem sabe o títu-
lo não chega em 2025?

Falando em conquistas, não 
podemos deixar de citar nossos 
atletas que disputaram os Jogos 
Paralímpicos de Paris, encerran-
do a competição com seis me-

dalhas: uma de ouro com Arthur 
Silva no Judô, uma prata com 
Thalita Simplício no Atletismo, 
outra prata com Cecília Araújo 
na Natação, e três bronzes – Ma-
ria Clara Augusto no Atletismo, 
Rosicleide Andrade no Judô e 
Romário Marques no Goalball. 
Foram simplesmente incríveis!

Ainda poderíamos citar a 
permanência de nossos repre-
sentantes na Superliga B de Vô-
lei, as conquistas de jovens atle-
tas no Karatê, no Xadrez, e as 
vitórias durante o Festival Ban-
co do Brasil. Enfim, 2024 foi 
um ano em que o potiguar pôde 
respirar esporte quase todos os 
366 dias. Quem sabe, em 2025, 
seguimos nesse ritmo e com ain-
da mais conquistas por vir.

Futebol: decepções 
comuns, imbróglios e o 
“despertar para a vida”

Futebol Feminino: o quase 
acesso, novas equipes e uma 
das maiores transferências

Outros esportes: futsal em 
evidência, conquistas nas 
Paralimpíadas, entre outros
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O presidente da Federação 
das Indústrias do Estado do Rio 
Grande do Norte (FIERN), Ro-
berto Serquiz, defendeu a con-
tenção de gastos públicos como 
alternativa à melhoria da situação 
econômica do Rio Grande do 
Norte, frente ao aumento da alí-
quota do Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS), de 18% para 20%, apro-
vada na Assembleia Legislativa 
(ALRN), conforme proposta pelo 
Governo do RN. 

“Continuamos a dizer que essa 
não é a única solução para aumen-
tar a arrecadação. Isso já ocorreu 
no governo anterior, saindo de 
17% para 18%”, frisou Serquiz. 
De acordo com ele, é necessário 
criar um ambiente propício para 
a atração de novos negócios, com 
segurança jurídica e economia 
pujante. “O grande problema do 
estado é recuperar a capacidade 
de investimento e essa capacidade 
vem através do estímulo da eco-
nomia”, destacou o presidente da 
Federação. 

A defesa foi feita durante o po-
dcast “Fala, Indústria!”, transmiti-
do ao vivo, na última quarta-feira 
(18). No episódio, que encerrou a 
temporada 2024, além de apon-
tar caminhos para o crescimento 
econômico do estado, Serquiz faz 
um balanço do seu primeiro ano 
de gestão à frente da FIERN e 
relembra momentos importantes.

Entre as ações, destacou 
aquelas em prol do desenvolvi-
mento do Estado, como a entre-
ga da Agenda Propositiva da In-
dústria para o Desenvolvimento 

dos Municípios aos candidatos a 
prefeito de Natal e Mossoró du-
rante a realização do Fórum Ca-
minhos do RN. Elaborada pela 
FIERN, por meio do Observa-
tório da Indústria MAIS RN e 
Unidade de Desenvolvimento 
Industrial, a Agenda reúne a vi-
são da indústria sobre os eixos 
Educação, Segurança Pública, 
Parceria Pública-Privada (PPPs), 
Infraestrutura e Urbanismo, Em-
preendedorismo e Ambiente de 

Negócios, Sustentabilidade, De-
senvolvimento Municipal e Mo-
bilidade Urbana.

A urgente modernização da 
Lei Ambiental, número 272, para 
agilizar os licenciamentos e a 
criação de uma política industrial 
foram colocados, por Serquiz, 
como passos fundamentais para 
o alavancar o setor e a economia 
potiguar, assim como a  ampliação 
das atividades no Porto de Natal 
como forma de escoar os produ-

tos do Estado e, assim, tornar o 
RN mais competitivo. De acordo 
com o presidente, aproximada-
mente 74% das produções são 
escoadas por estados vizinhos. 
“Somente assim vamos conseguir 
fazer com que o estado dê essa vi-
rada de chave”, ressaltou. 

Neste ano, a FIERN também 
atuou junto ao Poder Público para 
entender os impactos da Refor-
ma Tributária na economia poti-
guar. Para isso, realizou um debate 

que contou com a participação 
da Governadora do RN, Fátima 
Bezerra; do secretário especial da 
Reforma Tributária do Ministério 
da Fazenda, Bernard Appy; do 
conselheiro emérito da Confede-
ração Nacional da Indústria (CNI) 
e ex-senador, Armando Monteiro; 
e do secretário da Fazenda do RN, 
Carlos Eduardo Xavier. O evento 
reuniu empresários e representan-
tes de entidades públicas na Casa 
da Indústria. 

Sexta-feira, 27 de dezembro de 2024

Presidente da Federação das Indústrias do Estado do Rio Grande do Norte (FIERN), Roberto Serquiz: “Recuperar a capacidade de investimento”

PRESIDENTE DA FIERN DEFENDE CONTENÇÃO DE GASTOS PÚBLICOS PARA MELHORAR A SITUAÇÃO ECONÔMICA DO RN

Roberto Serquiz destaca perspectivas 
para o crescimento do RN e faz 
balanço do primeiro ano de gestão

Foto: Pedro Lucas Rebouças

Realização de planos e projetos inovadores
O presidente destacou ainda a 

realização de projetos que buscam 
ampliar e fortalecer a base sindical, 
como o Programa de Meritocracia 
Sindical, que incentiva o desenvol-
vimento industrial e o protago-
nismo dos sindicatos por meio de 
um sistema de bonificação base-
ado em critérios de desempenho. 
“Esse projeto dá oportunidade 
para que as lideranças sindicais 
possam desenvolver seus projetos 
em prol do fortalecimento de cada 
setor”, disse. 

Ao longo do ano, essa foi uma 
das principais pautas de sua ges-

tão à frente do Sistema FIERN 
e envolveu a criação da Unidade 
de Desenvolvimento Industrial 
e o engajamento do Observa-
tório da Indústria MAIS RN no 
apoio aos sindicatos associados, 
como forma de realizar projetos 
e movimentar setores industriais. 
Como resultado, 102 indústrias 
novas chegaram à Federação. “Ti-
vemos um resultado positivo de 
uma proposta de trabalho que, 
em 2025, teremos um resultado 
muito melhor”, projetou.

A criação da FIERN Jovem, 
movimento que reúne jovens 

industriais em um ambiente de 
intercâmbio de informações e 
crescimento, também teve desta-
que. “É um projeto importante 
porque oxigena a Federação das 
Indústrias”, disse. Atualmente, o 
projeto é composto por 40 mem-
bros com perspectiva de amplia-
ção no próximo ano. 

O presidente também ressal-
tou que a preparação da Casa da 
Indústria para abrigar órgãos es-
tratégicos, como os das áreas de 
Licenciamento Ambiental, de Tri-
butação, a JUCERN e o Corpo de 
Bombeiros, está entre os planos, 

visando aproximar essas institui-
ções dos empresários industriais e 
simplificar processos. Além disso, 
há a intenção de atrair embaixa-
das para fomentar a exportação 
de produtos potiguares.

Para 2025, o presidente da 
FIERN destacou a importância 
da valorização dos ativos natu-
rais, como energias renováveis, 
petróleo, mineração, sal, fruti-
cultura e pesca, áreas em que o 
estado se sobressai, como forma 
de pensar o futuro do RN. “A 
economia do estado está assen-
tada em cima dos nossos ativos 

naturais”, afirmou. Ele também 
ressaltou os esforços para novos 
licenciamentos no setor de pe-
tróleo, com o objetivo de atrair 
empresas e fomentar negócios.

CONFIRA O EPISÓDIO 
NA ÍNTEGRA, 
ACESSANDO O LINK: 
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